

BEW12 Anselm Schelcher

Tagesordnungspunkt: 5.5.6 Wahlkreis 5 - Südwest (4 Sitze)

Bewerbung als Stadtbezirksbeirat der BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN für Leipzig Südwest

Liebe Freundinnen und Freunde,

ich habe in Leipzig Arabistik und Politikwissenschaft studiert und war darauffolgend die letzten zehn Jahre beruflich in den Bereichen Zivile Konflikttransformation und Humanitäre Hilfe im Ausland – zumeist Vorderer Orient und Nordafrika – unterwegs. Seit Anfang des Jahres bin ich zurück in Leipzig und in einer Gemeinschaftsunterkunft für Geflüchtete tätig. 2012 habe ich ein Hausprojekte in Plagwitz mitgegründet, in dem wir neben selbstbestimmten Wohnen ein alternatives Wohnmodell anbieten und somit ein großes Mehrfamilienhaus der Immobilien-Spekulation entzogen haben. Dadurch besteht auch Kontakt und Austausch mit anderen Hausprojekten und dem Haus- und Wagenrat zur Förderung und Vernetzung alternativer Wohnformen.



Anselm Schelcher (37)

Weiterhin bin ich Mitglied des Leipziger Vereines eurient e.V. Der von Studierenden der Arabistik gegründete Verein möchte durch Workshops, Vorträge etc. Wissen zu den Themenkreisen Islam und dem Leben in den arabischen und islamisch geprägten Staaten vermitteln, die viele nur als Krisenherd kennen. Zurzeit eher ruhend haben wir in vergangenen Jahren bsp. Internationale Frauenfußballcamps sowie arabische und iranische Filmwochen in Leipzig auf die Beine gestellt.

Zu den Grünen gekommen bin ich ursprünglich als Studienstipendiat der Grünen-nahen Heinrich-Böll-Stiftung. Für die Landtagswahl 2019 habe ich im Team der Direktkandidatin Claudia Maicher einen großflächigen Haustürwahlkampf geplant und koordiniert, in dem wir über 3700 Türen erreicht haben und Claudia bekanntlich auch das Direktmandat gewonnen hat.

Als Stadtbezirksbeirat Südwest ist es mir ein Anliegen, systematisch grüne Themen, insb. in der Bau- und Verkehrspolitik (Radwege, Fassaden- u. Dachbegrünung, Photovoltaik, Solarthermie etc.) einzubringen und hörbar zu machen, wozu ich die Schnittstelle zur AG StadtMob sinnvoll erachte. Ein weiteres, auch beruflich bedingtes Thema, ist mir Integration. Hier gilt es die strukturellen Voraussetzungen zu stärken, (Neu-)Leipziger mit Migrationshintergrund zur aktiven Teilhabe zu ermächtigen sowie diese Personengruppe und die Alteingesessenen stärker in Austausch und Kontakt zu bringen.

Im Hinblick auf eine Stadt für Alle möchte ich Augenmerk auf den Ausbau von bürgerfreundlichen und umweltverträglichen digitalen Dienstleistungen der Kommune legen – soweit dies auf Stadtbezirksebene möglich ist.

Weiterhin bin ich überzeugt, meine Kenntnisse der zivilen Konflikttransformation und Mediation auch im direkten Kontakt und der Kommunikation mit den Bürger*innen im Rahmen der SBB-Arbeit sinnstiftend einbringen zu können.

Ich würde mich freuen, dadurch für uns BÜNDNIS-GRÜNE im Bezirk Südwest aktiv einen Beitrag leisten zu dürfen.

Anselm Schelcher